
Verbale	della	riunione	della	commissione	paritetica	docenti-studenti	
Riunione	telematica	attraverso	la	piattaforma	Zoom	

14	Aprile	2021	
	
Docenti:		
Marco	Anisetti	(P)	–	F1A	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	(online)	
Nicola	Basilico	(P)	–	F1X	Laurea	Triennale	Informatica	
Sara	Foresti	(P)	–	F94	Laurea	Magistrale	in	Informatica	
Raffaella	Lanzarotti	(P)	–		F9X	Laurea	Triennale	in	Informatica	per	la	Comunicazione	Digitale	
Luca	Andrea	Ludovico	(G)	–	F3X	Laurea	Triennale	in	Informatica	Musicale	
Pierangela	Samarati	(P)	–	F2Y	Laurea	Magistrale	in	Sicurezza	Informatica	
Fabio	Scotti	(P)	–		F68	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	
Sabrina	Gaito	(P)	–	auditore	in	qualità	di	referente	AQ	
 
Studenti:	
Marco	Abraham	Bonissi	(P)	–	F2Y	Laurea	Magistrale	in	Sicurezza	Informatica	
Alessia	Caputo	(P)	–	F94	Laurea	Magistrale	in	Informatica	
Renato	Graziano	(P)	–		F68	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	
Lorenzo	Mazzi	(P)	–	F1X	Laurea	Triennale	Informatica	
Andrea	Negri	(P)	–	F1A	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	(online)	
Alberto	Rizzi	(P)	–		F9X	Laurea	Triennale	in	Informatica	per	la	Comunicazione	Digitale	
Pietro	Zola	(P)	–	F3X	Laurea	Triennale	in	Informatica	Musicale	
	
Inizio	della	riunione	ore	11.00	
	
La	commissione	approva	all’unanimità	il	verbale	della	seduta	del	10	Febbraio	2021.	
	
La	prof.ssa	Foresti	da’	il	benvenuto	ai	nuovi	rappresentanti	degli	studenti	Marco	Abraham	Bonissi,	Renato	Graziano,	
Lorenzo	Mazzi,	Andrea	Negri	e	Pietro	Zola.		
	
Si	rinnova	l’invito	a	tutti	rappresentanti	di	mantenere	i	contatti,	tramite	canali	social	e	di	chat,	con	i	colleghi	dei	Corsi	
di	Laurea	che	rappresentano,	presentandosi	nel	loro	ruolo	di	rappresentanti	in	Commissione	Paritetica.	
	
La	prof.ssa	Foresti	da’	la	parola	agli	studenti.	
	
Il	 rappresentante	 della	 Laurea	 Triennale	 in	 Informatica	 per	 la	 Comunicazione	Digitale	 (Alberto	 Rizzi)	 aggiorna	 la	
Commissione	in	merito	ad	un	problema	con	un	insegnamento	(già	discusso	in	sedute	precedenti),	per	cui	gli	studenti	
lamentano	la	difficoltà	nel	seguire	proficuamente	le	lezioni	e	superare	l’esame	a	causa	della	mancanza	di	conoscenze	
di	 base,	 date	 per	 assodate	 dai	 docenti.	 Il	 rappresentante	 comunica	 che	 la	 segnalazione	 è	 già	 stata	 portata	
all’attenzione	 del	 Presidente	 del	 Collegio	 Didattico	 e	 del	 Coordinatore	 del	 Corso	 di	 Laurea	 e	 che	 è	 previsto	 un	
incontro	per	il	15	Aprile	con	i	docenti	dell’insegnamento.	Il	rappresentante	aggiornerà	di	nuovo	la	Commissione	a	
valle	dell’incontro.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Informatica	(Lorenzo	Mazzi)	segnala	che	gli	studenti	lamentano,	per	un	
insegnamento,	tempi	di	correzione	degli	esami	molto	lunghi.	L’esame	in	questione	prevede,	oltre	a	due	prove	scritte,	
la	presentazione	di	un	progetto,	i	cui	tempi	di	correzione	risultano	particolarmente	lunghi,	e	il	non	superamento	del	
quale	richiede	di	rifare	la	seconda	prova.	In	particolare,	i	risultati	delle	prove	scritte	di	febbraio	e	dei	conseguenti	
progetti	a	marzo	non	sono	ad	oggi	ancora	noti	ed	il	docente	ha	detto	di	non	poter	garantire	correzione	entro	giugno.	
Il	rappresentante	riporta	quindi	preoccupazione	di	molti	studenti	per	il	ritardo	(sugli	esami	e	sui	tempi	di	laurea),	
poiché	il	ritardo	potrebbe	impedire	agli	studenti	di	presentare	domanda	di	laurea	per	la	seduta	di	giugno	(con	timore	
che	anche	la	laurea	dopo	l’estate	possa	essere	a	rischio).	Il	problema	verrà	portato	all’attenzione	del	Coordinatore	
del	Corso	di	Laurea		e	del	Presidente	del	Collegio	Didattico.	



Il	 rappresentante	chiede,	a	nome	degli	 studenti,	di	 invitare	 i	docenti	a	pubblicizzare	 le	modalità	d’esame	per	gli	
appelli	estivi	in	caso	persista	la	situazione	di	emergenza,	in	modo	da	consentire	agli	studenti	di	avere	a	disposizione	
quanto	 richiesto	 per	 la	 partecipazione	 all’appello	 d’esame	 (ad	 es.,	 webcam	 e	 dispostivi	 per	 la	 sorveglianza).	 La	
Commissione	chiederà	che	i	docenti	del	Collegio	Didattico	siano	esortati	a	rendere	pubbliche	queste	informazioni	al	
più	presto.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	–	online	(Andrea	Negri)	
conferma	la	permanenza	della	criticità	relativa	alla	obsolescenza	del	materiale	didattico	disponibile	sulla	piattaforma	
dedicata	al	Corso	di	Laurea,	già	segnalato	in	più	relazioni	annuali	della	Commissione.	La	Commissione	riporta	quanto	
comunicato	durante	la	riunione	del	Collegio	Didattico	di	Febbraio,	in	occasione	della	presentazione	della	relazione	
della	Commissione	per	l’anno	2020,	in	cui	è	emersa	la	volontà	dal	parte	dell’Ateneo	di	intervenire	per	risolvere	il	
problema.	Il	progetto	ha	subito	una	battuta	d’arresto	a	causa	dell’emergenza	COVID.	La	Commissione	auspica	che	il	
progetto	venga	presto	ripreso.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	(Renato	Graziano)	segnala	
che	gli	studenti	 lamentano,	per	un	insegnamento,	tempi	di	correzione	degli	esami	molto	lunghi	(più	di	un	mese).	
L’insegnamento	è	una	parte	 (6	 cfu)	 dell’insegnamento	 già	menzionato	 come	problema	dal	 rappresentante	della	
Laurea	Triennale	in	Informatica.		Il	problema	verrà	portato	all’attenzione	del	Coordinatore	del	Corso	di	Laurea	e	del	
Presidente	del	Collegio	Didattico.	
Il	rappresentante	riporta	alla	Commissione	una	maggiore	difficoltà,	da	parte	di	alcuni	studenti,	ad	usufruire	delle	
lezioni	da	quando	la	piattaforma	Ariel	non	consente	il	download	delle	videolezioni,	ma	solo	la	fruizione	in	streaming.	
La	problematica	era	 stata	affrontata	dalla	Commissione	durante	 la	 riunione	del	Febbraio	2021.	Si	 segnala	che	 la	
fruibilità	solo	in	streaming	delle	videolezioni	deriva	da	una	decisione	a	livello	di	Ateneo.	La	segnalazione	verrà	portata	
all’attenzione	del	Presidente	del	Collegio	Didattico.		
Il	rappresentante	segnala	che	l’erogazione	di	un	insegnamento	ha	visto	l’organizzazione,	durante	le	ore	previste	per	
l’insegnamento,	di	un	elevato	numero	di	seminari.	Il	problema	verrà	segnalato	al	Coordinatore	del	Corso	di	Laurea		
e	al	Presidente	del	Collegio	Didattico.	
	
Il	 rappresentante	 della	 Laurea	 Triennale	 in	 Informatica	 Musicale	 (Pietro	 Zola)	 e	 il	 rappresentante	 della	 Laurea	
Magistrale	in	Sicurezza	Informatica	(Marco	Bonissi)	segnalano	che,	per	un	numero	limitato	di	insegnamenti	del	primo	
semestre,	non	sono	state	registrate	le	lezioni.	La	questione	verrà	portata	all’attenzione	del	Presidente	del	Collegio	
Didattico,	per	invitare	nuovamente	i	docenti	a	rendere	disponibili	le	registrazioni	delle	lezioni,	come	da	disposizioni	
contenute	nel	recente	Decreto	Rettorale	in	merito	alla	didattica	in	fase	emergenziale.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Magistrale	in	Informatica	(Alessia	Caputo)	segnala	che	gli	studenti	lamentano,	per	un	
insegnamento,	 una	 discrepanza	 fra	 quanto	 richiesto	 all’esame	 e	 quanto	 spiegato	 durante	 l’insegnamento	 e	
auspicano	 la	possibilità	di	 avere	delle	 lezioni	mirate	a	migliorare	 la	preparazione	degli	 argomenti	 chiesti	 in	 sede	
d’esame.	Si	segnala	che	molti	studenti	che	seguono	l’insegnamento,	per	il	grande	interesse	per	l’argomento,	non	
sostengono	o	non	superano	 il	 relativo	 l’esame.	La	segnalazione	verrà	portata	all’attenzione	del	Coordinatore	del	
Corso	di	Laurea	e	del	Presidente	del	Collegio	Didattico.	
	
La	prof.ssa	Foresti	 invita	 i	 rappresentanti	degli	studenti	a	contattare	 la	Commissione	 in	caso	emergano	problemi	
durante	in	periodo	che	intercorre	fra	una	riunione	e	la	successiva,	per	poter	intervenire	tempestivamente	quando	
possibile.	
	
	
Fine	della	riunione	ore	12.30	


